

KATEGORIE 1: KLIMAFITTE KOMMUNALE GRÜNFLÄCHEN

CATEGORY 1: CLIMATE-FIT MUNICIPAL GREEN AREAS



Fotos: © Cedrick Kollerics



GARTENSTADT BADEN - ÖKOLOGIE TRIFFT WELTERBE

Einreichende Institution/Submitter: Stadtgemeinde Baden - Abt. Stadtgärten

Jahr der Projektrealisierung/Year of project implementation: laufend seit 2019/running since 2019

Ort/Place: Baden (AT)

Information/Information: www.baden.gv.at

Klimarelevantes und attraktives Grün direkt in der Stadt zeigen auf 300 ha Gemeindegrün nicht nur die möglichst arbeitsextensiv und ressourcenschonend konzipierten Pflanzbeete der Kur- und Gartenstadt. Der Mix aus Stauden-, Rosen- und Gräserpflanzungen bietet mit standortangepassten, gesunden Arten in allen Farben seit 2019 Gartenerlebnisse für alle Sinne. Durch die Reduktion von Wechselblüher - von bis dahin 300.000 jährlich selbst produzierten, üppig blühenden ein- und zweijährigen Pflanzen auf 50.000 Stück, konnten Energie und Biomasse eingespart werden. 10.000 m² wurden umgestaltet zu extensiven Staudenbeeten im Straßenraum, Blumenwiesen, Trockenrasen und Baumunterpflanzungen mit Blümmischungen - und kommen auch Insekten und Vögeln zugute. Die neue Oberflächenentwässerung im Kurpark aufgrund vergangener Starkregenereignisse war ein weiterer Schritt. Durch die ganzheitliche

Betrachtungsweise und den rücksichts- und respektvollen Umgang mit Natur ist wertvoller Lebensraum für mehr Artenvielfalt entstanden. Die Reflexion über den wertschätzenden Umgang mit der Umwelt wird beim fachlichen Erfahrungsaustausch, wie auch bei Bürgerinfoveranstaltungen und dem internationalen Fotofestival La Gacilly gestärkt. Der Naturraum wird niederschwellig auch durch gezielte Bepflanzung erlebbar.

Climate-relevant and attractive greenery located directly in the city on an area of 300 hectares of municipal greenery not only show the planting beds of the spa and garden city, which are designed as labour-extensively and resource-conserving as possible. The mix of shrub, rose and grass plantings with site-adapted, healthy species in all colours has been offering garden experiences for all senses since 2019. Energy and biomass were saved by reducing the number of alternating plants - from 300,000 lush annuals and

biennials produced by the company itself until then to 50,000. An area of 10,000 m² was transformed into extensive shrub beds in the street space, flower meadows, dry grasslands and tree underplantings with flowering mixtures, while also benefitting insects and birds. The new surface drainage in the spa park due to recent heavy rainfall events marked a further step. The holistic approach and the considerate and respectful treatment of nature has created a valuable habitat for more biodiversity. Reflection on the appreciative treatment of the environment is strengthened through the exchange of professional experience, as well as in citizens' information talks and the international La Gacilly photo festival. The natural space can also be experienced in a low-threshold way through targeted displays.

